

Update Nephrologie · Update Nephrology*M. Haag-Weber*

- 450 **Peritonealdialyse**
Peritoneal dialysis

Leitthema · Main topic · Review articles*Redaktion: D. E. Müller-Wiefel · B. Tönshoff*

Pädiatrische Nephrologie

Paediatric nephrology

D.E. Müller-Wiefel · B. Tönshoff

- 452 **Einführung zum Thema: Pädiatrische Nephrologie**
Introduction to the topic: Paediatric nephrology

A. Lemke · D.E. Müller-Wiefel · M. Kemper

- 454 **Genotyp-Phänotyp-Korrelation bei Nephropathien mit WT1-Mutation**
Genotype-phenotype correlation in nephropathy with WT1 mutations

M.R. Benz · R. Ehren · B. Tönshoff · L.T. Weber

- 462 **Alternativen zur Steroidbehandlung des steroidsensiblen nephrotischen Syndroms im Kindesalter**
Alternatives to steroid treatment of steroid-sensitive nephrotic syndrome in childhood

U. Querfeld

- 471 **Kardiovaskuläre Morbidität bei Kindern und Jugendlichen mit chronischer Nierenerkrankung**
Cardiovascular morbidity in children and adolescents with chronic kidney disease

B. Tönshoff · K. Krupka · L. Köster · A. Fichtner · L. Pape · B. Höcker

- 480 **CERTAIN Registry. Eine europaweite Forschungsplattform für die pädiatrische Nierentransplantation**
CERTAIN registry. A European-wide research platform for pediatric kidney transplantation

B. Höcker · M. Aguilar · B. Tönshoff

- 488 **Impfungen vor und nach Nierentransplantation**
Vaccination before and after kidney transplantation



© CandyBoxImages / iStock

Vor allem auf dem Gebiet der Organtransplantation spielt die Vermeidung von Infektionen durch Impfung eine zentrale Rolle. Lesen Sie weiter ab ▶ Seite 488

Im Fokus · In focus*B. Hohenstein · X. Grählert · C. Hugo*

- 497 **Neues Register für C3-Glomerulopathie und Immunkomplex-vermittelte MPGN (C3G-Register)**
New register for C3 glomerulopathy and immune complex-mediated MPGN (C3G registry)

Miriam Banas · Sigrid Harendza

- 499 **Mentoring in der nephrologischen Weiterbildung**
Mentoring in postgraduate nephrology education

Bild und Fall · Photo essay*S. Rude · H.-J. Gröne · J. Gerth*

- 501 Erneute Chemotherapie bei Progress eines Ovarialkarzinoms. Jetzt auch noch Anasarka**
Renewed chemotherapy upon progression of ovarian carcinoma. Now also Anasarka

Für Sie gelesen · Journal club*M. Ziemann*

- 504 HLA-Antikörper-Monitoring nach Nierentransplantation**
HLA antibody monitoring after renal transplantation

M. Koch

- 507 Timing des Peritonealdialysebeginns und Mortalität – eine retrospektive Analyse**
Timing of peritoneal dialysis initiation and mortality: a retrospective analysis

Wie funktioniert es? · How does it work?*H. Oberleithner*

- 510 Salzsensitivität des Menschen**
Human salt sensitivity

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles*S.E.K. Fink · S. Pahernik · P. Hallscheidt · M. Zeier*

- 513 Nierenzellkarzinom**
Renal cell carcinoma

- 521 Fragebogen**
Questionnaire

**Mitteilungen · Notifications**

- 523 Mitteilungen des Berufsverbandes Deutscher Internisten (BDI)**
Notifications of the Professional Association of German Internists

Verschiedenes · Miscellaneous**Termine** Forthcoming meetings**Impressum** Imprint

Titelbild: © Gschmeissner / SPL / Agentur Focus

Zielsetzung der Zeitschrift

Der Nephrologe bietet aktuelle und kompakte Fortbildung für alle nephrologisch tätigen Ärzte in Klinik und Praxis. Inhaltlich werden sämtliche Bereiche der angewandten Nephrologie und Hypertensiologie praxisnah abgedeckt. Das Spektrum reicht von der Prävention, diagnostischen Vorgehensweisen und Komplikationsmanagement bis hin zu modernen Therapiestrategien.

Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht dabei gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erwerben. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

Der Nephrologe offers up-to-date information for all nephrologists working in practical and clinical environments and scientists who are particularly interested in issues of nephrology. The content covers all areas of applied nephrology and hypertensiology. The topics range from prevention to diagnostic approaches and management of complications to current therapy strategies.

Comprehensive reviews on a specific topical issue provide evidenced based information on diagnostics and therapy.

Review articles under the rubric „Continuing Medical Education“ present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Der Nephrologe* are reviewed.

Declaration of Helsinki: All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki

Indexed in Scopus